

Les intérêts professionnels

L'Esprit scientifique, l'Hygiène, la Médecine mentale et légale (1)

" Le Montréal-Médical " est un organe libre où chacun peut exprimer son opinion sous sa responsabilité

Messieurs et chers confrères,

Au lieu de faire une revue du passé, de jeter un coup d'œil rétrospectif sur les branches de la médecine qui appartiennent à notre section, j'essaierai de percevoir, de découvrir ce que sera l'avenir ; puis, comme conclusion naturelle de cette perspective scrutative, je soumettrai les réformes qui en découleront. Examiner ce qu'est le présent, y voir les lacunes, les défauts, c'est naturellement en chercher les réformes ; et avec ce programme, nous étudierons les intérêts professionnels, l'hygiène, la médecine légale et mentale dans notre pays, ou plutôt dans notre province, parce que, professionnellement, nous sommes complètement séparés des autres parties du Dominion : chaque province formant un pays dans notre pays.

J'ose espérer que l'on acceptera sans trop d'étonnement les idées peut-être hardies, les projets peut-être téméraires que je vais vous soumettre ; pour qui a jeté un coup d'œil sur le siècle dernier, l'on conviendra que l'étonnement est une émotion bien prête à disparaître.

(1) Discours prononcé à Québec 21 juillet 1908 au 1^{er} Congrès des Médecins de la langue française de l'Amérique du nord, par M. le docteur LAURENDEAU, président de la section.